

ACTO ACADÉMICO DE RECEPCIÓN PÚBLICA COMO SOCIO DE HONOR

DEL EXCMO. SR. D.

JOSÉ MANUEL CUENCA TORIBIO

Martes 5 de junio de 2018 a las 19:30^h en el Salón de Los Espejos del AYUNTAMIENTO DE MÁLAGA



Avda. Cervantes, 4



SOCIEDAD ERASMIANA DE MÁLAGA (SEMA) (Sala de Conferencias Unicaja, Málaga, 2008-11-06)

La Sociedad Erasmiana de Málaga es una entidad cultural de Derecho Público asociada al Instituto de Academias de Andalucía y tiene asimismo convenio de colaboración con la Universidad de Málaga (UMA) y la Sociedad Económica de Amigos del País de Málaga (SEAP). Fundada en 2008 por prestigiosos profesores de la UMA y profesionales con la más alta cualificación académica, al amparo de lo dispuesto en el artículo 22 de la Constitución Española, la Ley Orgánica 1/2002 de 22 de marzo, reguladora del Derecho de Asociación, el Decreto 152/2002 de 21 de mayo y demás disposiciones vigentes dictadas en desarrollo y aplicación de aquélla, así como las disposiciones normativas concordantes, tiene por fin primordial el conocimiento, defensa, difusión y fomento de los valores humanísticos. En estos diez años de existencia la SEMA ha llevado a cabo más de doscientos actos culturales. En la actualidad la integran 29 socios: 13 numerarios, 3 electos, 6 correspondientes, 1 de mérito y 6 de honor.

Los Dres. Gonzalo Piédrola de Angulo, Carlos García Gual, Antonio Remiro Brotóns, Francisco González de Posada y Benito Valdés Castrillón, catedráticos de la universidad de Granada, Complutense de Madrid, Autónoma de Madrid, Politécnica de Madrid y Sevilla respectivamente son sus Socios de Honor.

Para la difusión de dichos fines humanísticos, la SEMA dispone de *Epistêmai* (http://epistemai.es), revista digital, y de una página Web (www.sociedaderasmiana.es), en la que puede encontrarse todo tipo de información.



SOCIEDAD ERASMIANA DE MÁLAGA

ACTO ACADÉMICO DE RECEPCIÓN PÚBLICA COMO SOCIO DE HONOR

DEL EXCMO. SR. D.

JOSÉ MANUEL CUENCA TORIBIO

PROTOCOLO

- Palabras de Apertura del Presidente de la SEMA, Dr. D. Quintín Calle Carabias y cesión de la Presidencia al Excmo. Sr. Alcalde D. Francisco de la Torre Prados.
- Laudatio del Socio de Honor por el Excmo.
 Sr. D. Francisco González de Posada.
- Discurso del Dr. D. José Manuel Cuenca Toribio sobre «Dos destinos médicos frente a la política española: Gregorio Marañón y Pedro Laín Entralgo».
- 4. Contestación del Dr. D. Ángel Rodríguez Cabezas Vicepresidente de la SEMA
- El Excmo. Sr. Alcalde D. Francisco de la Torre Prados entrega del Diploma acreditativo del nombramiento de Socio de Honor al Dr. D. José Manuel Cuenca Toribio.
- 6. El Presidente de la SEMA, Dr. Calle Carabias, impone la medalla de la SEMA al Dr. Cuenca Toribio
- 7. Palabras del Excmo. Sr. Alcalde D. Francisco de la Torre Prados.
- 8. Clausura del acto.

Excmo. Sr. D.

JOSÉ MANUFI CUENCA TORIBIO

Catedrático de Historia Contemporánea Universal y de España de la Universidad de Córdoba (1975), Decano entre 1975 y 1987 de las Facultades de Filosofía y Letras de las Universidades de Valencia y Córdoba, y frecuente co-

laborador en prensa, radio y televisión –particularmente sonada fue su polémica con Ricardo de la Cierva a propósito del guion de una serie sobre la Guerra Civil emitida por TVE-, empezó su trayectoria con estudios sobre la Iglesia y las sociedades católicas, ámbito que fue ampliando con temas de índole andaluza, española y europea:



es experto en la historia de Francia, desde 1945 hasta hoy día. Fundador de los Congresos de Historia de Andalucía y del Instituto de Historia de Andalucía, es Premio Nacional de Historia -colectiva (1981) e individualmente (1982)-, Premio Nacional de Periodismo «José María Pemán» (1985) y Premio de Ensayo Villa de Madrid «José Ortega y Gasset» (2007). Docente en las universidades de Sevilla, Navarra, Barcelona, Valencia, Córdoba y CEU San Pablo, colaborador del CSIC -Jefe de sección del Dpto. de Historia Moderna del patronato Menéndez Pelayo (Madrid) y del Milá y Fontanals (Barcelona) -, ha impartido innumerables conferencias, participado activamente en cientos de congresos nacionales e internacionales, seminarios y otros eventos sobre Historia Contemporánea, y dirigido la revista Hispania Sacra (2006). En agosto de 2011 el municipio jienense de Higuera de Calatrava, origen de su familia, le rindió homenaje dando su nombre a la biblioteca municipal, desde entonces «Biblioteca Municipal Profesor Cuenca Toribio».

Autor de más de setenta libros y doscientos cincuenta artículos científicos, director de una cincuentena de tesis doctorales y coordinador de obras colectivas, es académico numerario de las Reales Academias de Doctores de España, de la de Historia Andaluza, de la de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, entre otras, y Correspondiente de la R. A. de la Historia, de la R. A. de Ciencias Morales y Políticas y de la Academia Portuguesa de la Historia.